

Lettre Mission Egalité 8 mars, journée internationale des droits des femmes

Cette journée de sensibilisation, de mobilisation et de manifestations est l'occasion de faire le bilan sur la situation des femmes dans le monde, de fêter les acquis mais surtout de préparer l'avenir et de faire entendre les revendications à mener pour les futures générations.

C'est en **1977** que l'ONU officialise la date et appelle tous les États membres à instaurer le 8 mars comme la « Journée internationale des droits des femmes ». Dans certains pays, le 8 mars est un jour férié.

En France, c'est **Yvette Roudy**, ministre déléguée aux droits des femmes sous le gouvernement de François Mitterrand, qui permet la reconnaissance du 8 mars. La première grande journée de mobilisation en France a lieu **le 8 mars 1982**



Yvette Roudy

Le rapport annuel 2025 du Haut Conseil à l'Égalité sur l'état des lieux du sexisme en France

Comme chaque année, le Haut Conseil à l'Égalité publie son état des lieux du sexisme en France. Les résultats de 2025 montrent encore une fois l'urgence de poursuivre les actions en faveur de l'égalité filles-garçons.



La première recommandation du rapport est d'éduquer à l'égalité à travers un programme de sensibilisation et d'orientation effectif, continu et adapté.

Quelques chiffres du rapport du HCE

Plus de 3 français sur 4

considèrent la prévention et la lutte contre le sexisme comme des sujets importants

8 français sur 10

considèrent que le sexisme reste impuni

94% des femmes des 15 à 24 ans

considèrent qu'il est difficile d'être une femme dans la société actuelle

+ 14 points par rapport à 2023

FOCUS : les chiffres concernant l'égalité filles-garçons

48% des élèves

estiment que la thématique des relations affectives et sexuelles n'est pas suffisamment abordée pendant la scolarité.

9 français sur 10

sont favorables à la mise en place d'un programme à l'égalité à l'école pour comprendre la notion de consentement, de respect et pour appréhender son corps et celui des autres, la sexualité et prévenir les VSS.

8 français sur 10

sont favorables à la mise en place d'un programme visant à déconstruire les stéréotypes filles/garçons